



LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

- CH Industrias, Empresas ICA
- Bolsa Mexicana de Valores, Fundar
- Nacional Financiera, Bancomext, ABM

La crisis, es cierto, no es pareja: unos ganan y otros pierden. Por ejemplo, CH Industrias presentó sus resultados al segundo trimestre del 2009 a la Bolsa Mexicana de Valores en donde se destaca que no obstante la difícil situación de la economía mexicana, la empresa logró una utilidad de operación de mil 250 millones de pesos y una utilidad neta de mil 019 millones de pesos durante los primeros seis meses de este año. No obstante, si comparamos los resultados con el mismo período del año pasado, los resultados no fueron tan positivos, debido a la crisis.

En efecto, los principales resultados acumulados de enero a junio de este año, comparados con el primer semestre del año anterior, son los siguientes:

la utilidad de operación se redujo 59 por ciento al situarse en mil 250 millones de pesos en el primer semestre de 2009 frente a 3 mil 064 millones de pesos en el mismo periodo de 2008, y la utilidad de operación disminuyó debido a menores volúmenes de toneladas vendidas, mayores gastos de administración y ventas y al aumento a la depreciación y amortización derivados de la adquisición de Corporación Aceros DM (CADM).

Ambivalentes resultados de CH Industrias en el 2T09; Empresas ICA gana licitación en Campeche

Por otra parte, tenemos empresas a las que la crisis no ha tocado ni con el pétalo de una rosa. Por ejemplo, Empresas ICA sigue ganando licitaciones. Ayer nos enteramos que obtuvo la adjudicación de un contrato para la construcción de 80 kilómetros del acueducto Chicbul por 468 millones de pesos. El tiempo de ejecución será en un plazo de 542 días y el nuevo acueducto se construirá paralelo al existente, abasteciendo **agua** a Isla Aguada y Ciudad del Carmen desde los **pozos** de captación cercanos a la zona de Chicbul.

Se prevé que el nuevo acueducto logre cubrir las necesidades de **agua potable** de Ciudad del Carmen para los próximos 20 años. El proyecto incluye además del tramo del acueducto, la perforación de 10 **pozos** de suministro, estaciones de bombeo y tanques de cambio de régimen y almacenamiento e instrumentación para su control y monitoreo a distancia. Adicionalmente, incluye la protección de la tubería existente.

Quién es quién en los negocios

Muy contentos los empresarios e industriales por la rapidez con la que recibieron los apoyos financieros para superar la reciente contingencia sanitaria. En efecto, en sólo nueve semanas Nacional Financiera y Bancomext, en coordinación con la Asociación de Bancos de México y la banca, canalizaron nueve mil 448 millones de pesos en beneficio de 20 mil 953 empresas de todo el país. Estos apoyos fueron otorgados a través de la banca comercial, con garantía Nafinsa, hasta por dos millones de pesos por acreditado, con plazos de gracia de capital, tasas fijas menores a las del mercado y sin

Continúa en siguiente hoja



Fecha 28.07.2009	Sección Finanzas	Página 5
----------------------------	----------------------------	--------------------

garantías reales.

La Fundación Mexicana para el Desarrollo Rural A.C (Fundar), una asociación sin fines de lucro, y creada y sostenida por la iniciativa privada, dio a conocer ante el presidente Felipe Calderón sus principales resultados en el 2008, entre los que destacan

Sumaron 9 mil 448 millones de pesos los financiamientos a 20 mil 953 empresas afectadas por la contingencia sanitaria

el apoyo a 15 mil productores aglutinados en 64 proyectos, con una producción con valor de 386 millones de pesos. El impacto alcanzó 173 municipios en 17 estados del país, y se proporcionó especial atención al Programa para el bienestar familiar de mujeres rurales "En Pro de la Mujer" que se lleva a cabo en la Costa de Oaxaca, en donde el grupo indígena de mujeres chatinas representan el 10 por ciento de las participantes en este programa. Fundar tiene ya 45 años de operar y actualmente el presidente del Consejo Directivo es Alberto Castelazo y López.

Los capitales en provincia

OAXACA, Oax. (OEM-Infomex).- Una vez que se realizó con gran éxito el Segundo y último Lunes del Cerro, esto es la Guelaguetza, renace aquí el espíritu de trabajo y de unidad para enfrentar la crisis económica, y un buen ejemplo lo tenemos con el Encuentro Empresarial España-Oaxaca, celebrado en el marco de esta gran fiesta cultura. Los empresarios españoles se interesaron, sobre todo, por negocios en energía eólica, construir un centro de convenciones, carreteras, puentes, presas, redistribución de agua potable, alcantarillado, negocios bioenergéticos, pesca, e invernaderos. Entre las empresas participantes, destacaron: Sacyr México, Proactiva Medio Ambiente, Constructora Hispánica, Idom Ingeniería, Inco, Futuver, Consorcio Hospitalario de Cataluña, Consorcio Agrotecnológico del Mediterráneo e Iberdrola. Por supuesto, feliz el gobernador Ulises Ruiz Ortiz.

loscapitales@yahoo.com.mx